

**MUNSTER** Inauguration du Carah

# « La maison du bonheur »

Ouvert depuis octobre 2011, le nouveau centre d'accueil et de rencontre pour adultes handicapés (Carah) de Munster, a été inauguré hier après-midi. A la fois lieu d'écoute, d'information et de soutien, il accueille en ce moment 25 bénéficiaires, d'une à cinq jours par semaine, autour de nombreuses activités ou ateliers.



Les activités artistiques en bonne place.

**A**voir les sourires sur les visages, à entendre les rires ininterrompus, à éprouver la chaleur humaine omniprésente, ce parent d'un jeune adulte handicapé devait avoir raison lorsqu'il parlait d'une « maison du bonheur ». Les 25 bénéficiaires ne lui ont pas donné tort en revisitant, sans perdre une rime, un tube du groupe Téléphone. Eux aussi « révent d'un autre monde », « où tous les regards seraient sympas », « bienvenue à tous au Carah », « positives y sont les ondes ».

**« Ce lieu développe ou maintient les acquis et l'autonomie des personnes accueillies »**

A deux pas de la mairie de Munster, le Carah de Munster a ouvert ses portes le 17 octobre 2011 rue des Tanneurs, après un long

chantier dans un bâtiment de 1921 redessiné par le cabinet JPG, qui a accueilli jadis plusieurs garages automobiles ou plus récemment NC Numéricable.

Dans cet accueil de jour, les adultes de plus de 20 ans en situation de handicap profitent, une à cinq journées par semaine, d'un important catalogue d'ateliers et d'activités : jardinage, couture, piscine, art floral, céramique, bibliothèque, sorties culturelles et sportives...

« Ce lieu développe ou maintient les acquis et l'autonomie des personnes accueillies, et facilite aussi leur intégration sociale, relève Ibérica Czaja, directrice des Carah de Colmar et Munster. Il est conçu comme « un service ouvert sur son environnement ». Un soutien pluridisciplinaire accompagne les bénéficiaires. Il est composé d'une équipe éducative de cinq



Le Carah de Munster est le pendant de celui de Colmar. PHOTOS DNA-NICOLAS PINGOT

personnes actuellement (éducateurs spécialisés, moniteur éducateur, aide-médecin-psychologue...) avec l'appui de bénévoles. L'idée de ce nouvel accueil de jour s'était imposée au regard des listes d'attente en constante progression au sein du Carah de Colmar. Le dossier a obtenu le soutien du maire de Munster, Pierre Dischinger, sensible à l'accueil de ce public et admiratif de l'outil mis en place.

La directrice souligne par ailleurs que ces lieux, aux couleurs chaudes, « favorisent grandement les échanges entre les personnes va-

lides et invalides ainsi que le travail avec les familles et l'environnement dans un réel esprit de partenariat ».

Le Carah de Munster est géré par l'Arsea (*Lire encadré*), et financé par le conseil général du Haut-Rhin. L'un de ses vice-présidents, Guy Jacquey, investi dans ces questions, a rappelé les missions sociales du Département, l'un des seuls budgets en hausse dans le Haut-Rhin (330 millions d'euros). Hier, en visitant le service, en parcourant les salles, les invités ont pu découvrir quelques échantillons des différentes activités,

une expo photo sur les travaux réalisés depuis octobre, et aux murs les tableaux réalisés par les bénéficiaires qui serviront à une

grande exposition en fin d'année. ■

PHILIPPE VIGNERON

## DEPUIS 50 ANS DANS LE HANDICAP

Le Carah de Munster est un service géré par l'Arsea (association régionale spécialisée d'action sociale, d'éducation et d'animation). Cette association œuvre depuis 50 ans aux côtés de personnes handicapées, avec le soutien des pouvoirs publics, pour améliorer leurs conditions de vie et celles de leurs proches. Son directeur adjoint, René Bando, note que la structure de Munster est devenue le « pendant » de celle de Colmar. « Elle vient compléter le dispositif existant pour assurer une couverture équilibrée sur le territoire ». Cette date anniversaire sera fêtée tout au long de l'année par des manifestations et des rencontres dans les établissements.